

Fecha: 07/01/2025 Audiencia: 17.400 Sección: \$340.254 Tirada: 5.800 Frecuencia: 0

Vpe pág: \$1.617.600 Difusión: 5.800 Vpe portada: \$1.617.600 Ocupación: 21,03%

OPINION

Pág: 12



Editorial

Vpe:

Población migrante

Hoy, el 10% de la población que vive en Chile nació fuera de las fronteras. Es cierto que hay problemas graves con el delito, pero el país necesita los migrantes.

a historia de la joven cosmetóloga boliviana que encontró en Antofagasta una oportunidad para crecer y construir una vida es solo una muestra de la realidad migratoria que define a esta región. Con más de 128.000 migrantes residiendo en su territorio, Antofagasta se ha consolidado como un polo multicultural que refleja las transformaciones sociales de Chile en las últimas décadas.

Las cifras oficiales confirman esta realidad. Antofagasta es la segunda región con mayor presencia de personas extranjeras en Chile, representando el 6,7% de su población total. Más de la mitad de estos migrantes son mujeres, lo que subraya la importancia de analizar la migración desde una perspectiva de género. La mayoría de estas mujeres no solo trabajan,

La ecuación compleja es avanzar hacia una inmigración ordenada, que también reconozca la realidad y problemas sudamericanos.

sino que también sostienen familias y aportan significativamente al tejido social y económico. El informe del Servicio Nacional de Migraciones y el INE ofrece datos cruciales para comprender el panorama actual. El aumento del 12,2% en la población extranjera en la región entre 2022 y

2023, así como el crecimiento acumulado del 46,8% desde 2018, evidencia un patrón sostenido que demanda atención. Además, el alto porcentaje de niños, niñas y adolescentes migrantes destaca la necesidad de fortalecer la educación y los servicios de apoyo para garantizar igualdad de oportunidades. Antofagasta ya es una ciudad transformada por la migración. El desafío es continuar construyendo un espacio donde la diversidad sea celebrada y las oportunidades se multipliquen para todos, sin importar su lugar de origen, porque habrá que reconocer que problemas hay y muchos graves; no obstante, tener una migración ordenada es una necesidad.